

*Regarde le reportage de l'émission Temps Présent de la RTS « Europe et migrants, aux sources du Chaos » (octobre 2015).*

*Lien vidéo : <https://pages.rts.ch/emissions/temps-present/7047717-europe-et-migrants-aux-sources-du-chaos.html?anchor=7172395#7172395>*

*Prends des notes sur une feuille puis réponds à la question suivante : Pourquoi l'Europe (et particulièrement l'union européenne) est-elle arrivée dans une telle situation de chaos face à l'afflux de migrants depuis 2015 ?*

Plusieurs explications peuvent être mises en avant : il y a eu un flux exceptionnellement nombreux de migrants depuis les révolutions arabes (« printemps arabe ») en 2013. De nombreux conflits mondiaux aux abords de l'Europe ont éclaté particulièrement avec la chute de Kadhafi en Libye qui empêchait le transit de migrants par la mer et le conflit syrien qui dégenère.

On peut également mettre ne avant la mauvaise gestion politique au sein de l'UE face au flux de migrants et particulièrement la lenteur des décisions prises et plutôt des demi-mesures que des solutions. De plus on observe une scission au sein de l'union européenne (plusieurs pays refusent les décisions surtout les pays de l'Est et des Balkans, premiers pays traversés par les migrants visant l'Allemagne en premier lieu).

Les lois sur l'asile ne sont pas adaptées à ce cas-là et sont différentes selon les pays composant l'espace Schengen. Donc les migrants ne sont pas égaux devant l'asile.

Il y également l'argument de la peur d'un afflux massif « soudain ». En effet, de nombreux pays ont peur d'accueillir ces réfugiés en pensant perdre des emplois ou en voyant dans ces migrants des terroristes potentiels alors qu'il s'agit uniquement de personnes cherchant une vie meilleure et fuyant une situation très souvent désespérée.